

ABSTRAK

DANI RAMDANI ¹. *Pemberitaan Pelaku Kekerasan Terhadap Jurnalis Saat Kebakaran Gereja Christ Cathedral (Analisis Wacana Model Teun A. Van Dijk Tentang Berita Pelaku Kekerasan Jurnalis Saat Kebakaran Gereja Christ Cathedral Pada Website AJI April 2020)*

Intimidasi peliputan dan Kekerasan fisik pada wartawan sering kali ditemui. Di era kebebasan informasi yang nyaris tanpa restriksi ini, nampaknya jaminan hukum terhadap profesi wartawan masih saja menemui kerikil tajam. AJI mencatat kasus kekerasan terhadap jurnalis yang cukup mencolok di antaranya adalah kejadian yang menimpa jurnalis foto Media Indonesia, Fransisco Carolio Utama Gani saat meliput kebakaran di Gereja Basilea Christ Cathedral kawasan Paramount Serpong, Kecamatan Pagedangan, Kabupaten Tangerang, Senin (27/4/2020).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana dimensi teks, kognisi sosial, dan konteks sosial dalam pemberitaan suatu kasus kekerasan terhadap jurnalis pada laman *Website AJI*. Dalam analisis wacana ini Van Dijk mengamati bagaimana pandangan wartawan dan strateginya dalam membuat berita.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan memakai pendekatan analisis wacana kritis model Teun A. Van Dijk. Dalam pendekatan ini, Van Dijk mengelaborasi ketiga elemen ini yaitu analisis mengenai teks, yang bagaimana analisis teks tersebut dibentuk melalui kognisi sosial, dari penulis/wartawan dan juga bagaimana konteks sosial yang terjadi. Dan pendekatan itu di ambil agar mendapatkan hasil penelitian yang mendalam.

hasil penelitian diketahui bahwa pertama dimensi teks, secara umum pemberitaan tersebut penulis AJI menyusun tulisannya berdasarkan kaidah jurnalistik. Mengutamakan fakta dan data yang didapat dari narasumber yang kredibilitasnya tidak diragukan. Selain itu penulisan dilakukan dengan melibatkan pernyataan dari berbagai pihak yang bersangkutan. dimensi kognisi sosial penulis AJI memposisikan dirinya sebagai wartawan dan advokator. Ia melakukan pembelaan melalui pemberitaannya di *Website AJI*. Sejauh ini, ia memandang kasus kekerasan terhadap jurnalis di gereja christ cathedral merupakan Tindakan pidana dan HAM. pada dimensi konteks sosial Pemberitaan menyoal kekerasan terhadap jurnalis ini bertujuan mengedukasi dan memantik kesadaran masyarakat agar lebih menghargai kinerja jurnalis saat melakukan peliputan dilapangan. Namun soal penilaian sudut pandang masyarakat bagaimana merespon kasus ini, ini Kembali kepada masyarakatnya itu sendiri.

Kata Kunci: Van Dijk, kekerasan, Jurnalis, AJI, Gereja